

JOURNAL DE ROUBAIX

TARIF D'ABONNEMENT :

ROUBAIX-TOURCOING. Trois mois. 13 fr. 50. Six mois. 26 fr.
 NORD — PAS-DE-CALAIS — SOMME — AISNE Un an. 50 fr.
 Les autres Départements et l'Étranger, les frais de poste en sus. Trois mois. 15 fr.
 Le prix des Abonnements est payable d'avance. Tout abonnement continue jusqu'à réception d'avis contraire.

BUREAUX & RÉDACTION

Roubaix, rue Neuve, 17. — Tourcoing, rue des Poutains, 42
 Directeur-Propriétaire : ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS & ANNONCES :

Les Abonnements et Annonces sont reçus : à ROUBAIX, rue Neuve, 17. — A LILLE, rue du Curé-Saint-Etienne, 9 bis. — à PARIS chez MM. HAVAS, LAFITTE et C^o, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28. — à BRUXELLES, à l'OFFICE DE PUBLICITE.

ROUBAIX, LE 4 JUIN 1895

LA NOUVELLE CHAMBRE ITALIENNE

Le résultat de 54 élections de ballottages sur 57 est connu, les appréciations sur l'orientation vraie des candidats élus au premier tour deviennent plus exactes : la physionomie de la nouvelle Chambre italienne commence donc à se dégager. Elle sera, sans doute, moins ministérielle qu'on ne l'avait pensé au premier moment.

Tout d'abord, le second tour a été proportionnellement moins favorable au gouvernement que le premier : contre 29 ministériels il envoie à la Chambre 25 députés d'opposition dont 13 constitutionnels, 9 radicaux et 3 socialistes.

Mais c'est surtout l'examen approfondi des résultats de l'élection du 26 mai qui montre

» Vous avez vu hier des soldats échelonnés sur votre passage, silencieux et immobiles comme des statues. Ils vous offraient ainsi à leur manière une respectueuse bienvenue. Cette rigidité est le symbole de la discipline.

» Mais en même temps la vivacité de leurs yeux montrait assez la puissance latente qui est en eux.

» D'ailleurs, ils vous présentaient ce qu'ils ont de plus précieux, le fait terrible avec lequel nous leur apprenons à défendre la France et à conquérir au besoin de nouvelles victoires.

» Dans la course des coeurs français vers le vôtre, ceux des militaires arrivent les premiers.

» Cette allocution a produit un grand effet.

Le président a remercié vivement le général en disant :

« C'est aux officiers qu'on doit toutes les qualités multiples que possèdent nos soldats. »

» D'ailleurs, l'arrivée à Majunga d'une vingtaine d'affrétés chargés de troupes les avait péniblement impressionnés; on était loin des quelques avisés qui croisent de 1885 à Tamalave et à Majunga. »

Le congrès international des ouvriers mineurs

Paris, 3 juin. — Aujourd'hui s'ouvre à Paris le troisième congrès international des ouvriers mineurs. Les deux premiers se tinrent : à Paris en 1891, et à Londres en 1893.

Les délégués attendus viennent de France, d'Allemagne, d'Autriche et de Belgique.

Parmi les principaux délégués français se trouvent M. Masly et Lamendin, députés, qui représentent les mineurs du Pas-de-Calais et du Nord; M. Thivrier, député, délégué par ceux de sa circonscription; M. Calvignac, ancien maire de Carnaux, récemment condamné à quarante jours de prison, pour les mineurs du Tarn; M. Rondet, secrétaire général de la Fédération des mineurs français, qui représentera le bassin houillier de la Loire, etc.

Une dizaine de questions figurent à l'ordre du jour du congrès international de Paris, parmi lesquelles nous remarquons la réduction de la journée de travail à huit heures, la question des délégués mineurs, des caisses de

Les paroles incriminées ont été prononcées en séance; mais, devant le tribunal, aucun des conseillers municipaux cités comme témoins ne s'est rappelés les avoir entendu proférer par M. Calvignac.

Une amnésie générale a obscurci leurs souvenirs. D'après eux, l'ancien maire n'a rien dit; c'est même le seul qui n'ait rien dit. Si les mots de « traître » et de « vendu » ont été prononcés, ce ne peut être que par l'adjoint Beaudot, condamné en même temps pour des propos analogues; Beaudot deviendrait ainsi une sorte de bouc émissaire.

Malheureusement pour ceux qui soutiennent cette version, le jugement du tribunal ne permet pas d'équivoque. Il est d'une clarté parfaite. Les paroles de M. Calvignac ont été nettement entendues par le commissaire de police et un agent, qui assistaient à la

séance.

des listes des diverses écoles dans le cours de cette année.

Mais de ce grand nombre, il faut en déduire au moins 66,000 qui ne firent que changer d'école ou passer dans des instituts plus élevés, ou bien encore décédèrent.

Il put être établi que 35,533 enfants (18,252 garçons et 17,281 filles) entrèrent dans un métier.

Des 18,252 garçons, 1,505 restèrent chez eux, soit pour s'y livrer à une occupation domestique, soit pour attendre une place.

La plupart des autres, plus de 11,000, devinrent colporteurs, vendeurs de journaux, etc.; 765 copistes, ou 27 p.c. devinrent apprentis dans un travail de main ou de fabrique.

Bien que du grand nombre des garçons occupés dans les métiers de « distribution », une partie notable passe dans les métiers de « production » après un certain temps, il ressort clairement des chiffres cette tendance que le nombre des ouvriers augmente toujours dans la sphère de la distribution et que la force de travail humaine est de plus en plus remplacée dans la production par la force mécanique.

Le fil de laine vaut actuellement 3 à 3 fr. 50, ce qui est le résultat de la fabrication en Europe. Le prix

des importations doit être établie sur la valeur réelle de ces marchandises dans les dépôts de douanes.

En ce qui concerne les tissus de laine, nous voyons que leur évaluation, qui était de dollars 2,80 et par kil. pendant les années 1891 et 1892, a été élevée plus tard à 3 dollars le kil. (n° 2816 du tarif).

Il n'y a aucune raison légitime qui militent en faveur d'une évaluation aussi éloignée de la véritable valeur de la marchandise.

Le drap de laine pure, les tissus de laine pour robes, le cachemire, la flanelle, constituent un article de première nécessité, tant pour les travailleurs de la ville que pour ceux de la campagne, à cause des conditions climatiques du pays.

L'industrie argentine a fait, il est vrai, quelques progrès dans la fabrication de ces articles, mais elle ne les produit pas et ne peut les produire en quantité suffisante pour les besoins de la consommation.

Le fil de laine vaut actuellement 3 à 3 fr. 50, ce qui est le résultat de la fabrication en Europe. Le prix